

Redacción y Administración

MARQUÉS DE MIRABEL 29 DUP.

REGIONAL

PERIÓDICO DE NOTICIAS
MIÉRCOLES Y SÁBADOS

Subscription

Por un trimestre... 25
d un semestre... 50
d un año... 100
Número suelto 0'10 pta
Anuncios. Precios convencionales
PAGO ADELANTADO

A LOS FUMADORES

"HURGL"

Este medicamento completamente inofensivo, mezclado con el tabaco, tiene la virtud de hacer desaparecer todas las substancias tóxicas que contiene, convirtiéndolas en medicinales.

La mejor recomendación de este producto, es el ser usado personalmente y a diario, por todas las eminencias médicas de la corte y provincias.

Precio del frasco, 1 peseta

De venta en "LA ESPAÑOLA, Droguería y Perfumería"

Plazuela de la Calle del Sol—26.—

PLASENCIA

Expendiduría Oficial de Explosivos.

SECCIÓN ESPECIAL

ANUNCIOS PREFERENTES

PRECIOS ESPECIALES

LA INDUSTRIA SEDERA

Cuando á través del invierno, contemplo la hermosa Región Extremeña, sumida en la mayor miseria, y á sus braceros, sin pan para sus hijos, ni trabajo en que ganarlo, no puedo menos de acordarme de la industria sedera, por ser de tan fácil implantación, y de resultados tan óptimos, que no conozco ninguna otra que estando en el alcance del pobre, produzca tanto dinero en tan poco tiempo.

Toda obra redentora, si ha de progresar con rapidez, necesita el firme apoyo de la autoridad, ó de los grandes propietarios, quienes por su posición é ilustración, al hacer experiencia de agricultura práctica en provecho propio, pueden poner los resultados obtenidos á la consideración del pobre pegujalero, que no atreviéndose á aventurar una peseta en aras de la teoría, no tienen inconveniente en arriesgarla, aborrandola tal vez del pan que ha de comer, para invertirla en una obra, que por experiencia de un su vecino, sabe le ha de dar el ciento por uno. Pero cuando la autoridad duerme en el sueño político y el ricachón se encierra en la concha del egoísmo, debemos buscar bienestar por nuestras propias fuerzas; basta quererlo, porque para esta industria, no se necesita dinero.

Triste es recordar, que la sericicultura en España, solo alcanza al presente una producción anual de 900.000 kilogramos de capullos frescos, cuando en tiempos pasados, llegó á alcanzar la crecible suma, de 12.400.000 kilogramos equivalentes á un valor aproximado de 70.000.000 de pesetas; descendiendo más á nuestro terruño, estuvo tan floreciente en este rincón de Plasencia-Hervás, es-

Marcos Llorente Diaz

Plaza del Mercado y Morenas 9.
PLASENCIA.

En esta casa acreditada hace muchos años en sus negocios encontrará el público que la visite un inmenso y variado surtido en pescados de todas clases, con especialidad en besugos, merluzas, sardinas y otros diferentes artículos, tanto en escabeches como en fresco. Economía en el precio y calidad superior.

ce de los pobres que carecen de trabajo, una industria, que les puede sacar de la miseria. Esta obra sería más rápida y más amplia, si los Alcaldes y Párrocos de estos pueblos de la Región Placentina, ayudaran á los que les estan encomendados, instruyéndoles en esta industria, para lo cual no tienen más molestia, que pedir al Ingeniero Jefe ya citado, las semillas de gusano y de morera, y los libros ó folletos que necesiten para aprender y enseñar.

¿Qué más puede hacer el Gobierno que mandarlos gratis? ¿Qué menos debemos hacer, que por el gasto de una carta, proporcionar al hombre sin trabajo, lo suficiente para ganar el pan de todo el año? ¡Bien quisiera, que muchos Sacerdotes probaran, cómo se aniquila el mal moral, con la abundancia del bien material!

Como asuntos que he de tratar, más extensamente, cuando tenga ocasión, he de apuntar hoy 1.º Que la semilla de gusano, se puede adquirir gratuitamente en cantidades pequeñas, ó comprarla económicamente en mayores proporciones.

2.º Que un capital de 90 pesetas invertido en comprar semillas y hojas de morales, produce en dos meses la utilidad de 150 pesetas.

3.º Que la morera se cria en 5 años, al cabo de los cuales, se pueden utilizar sus hojas para alimentar el gusano y que es una planta que se desarrolla, lo mismo en tierra de regadío que de secano.

No trato de despertar interés por esta industria para la presente temporada, que en este país empieza en 25 de Abril, y concluye en fin de Junio; mi objeto es que en el presente verano, se vaya trabajando para fomentar el cultivo de la seda, á cuyo fin debemos coadyuvar todos.

M. Rodil'o.

GANADEROS

En la dehesa SIERRA, junto á Gredos, á cinco leguas del Cordel y estación de Navalmaral de la Mata, se acojen Vacas desde San Juan á San Andrés. Para precio y condiciones dirigirse á D. Simón Valverde en Villanueva de la Vera de esta Provincia.

Terremotos en la región

Nos llegan noticias de varios pueblos que manifiestan y confirman la noticia publicada en nuestro último número sobre temblores de tierra en nuestra región.

Parece ser que en algunos pueblos inmediatos, la trepidación de la superficie, fué tan importante que resquebrajó varios edificios en los cuales habrá que hacer reparaciones por haber quedado en amenaza de ruinas.

Esta corriente sísmica se ha marcado con dirección á Portugal y en Lisboa: según recientes telegramas de la prensa ha producido grandes derrumbamientos y desgracias.

En vista de lo cual... podremos vivir tranquilos en las orillas del Jerte.

De elecciones

Distritos donde han de concurrir los electores de esta Ciudad el día 2 del próximo Marzo:

Ayuntamiento

Liberales.—D. Felix Parrera, don Adolfo Sequeira.

Conservador.—D. Faustino Neria.

Obrero.—D. Victor Muñoz.

(Se eligen 3)

Hospital

Liberal.—D. Arturo Gamonal.

Conservadores.—D. Julian Serrano, D. Valentín Benito.

Obrero.—Don José García Giménez.

(Se eligen 3)

Hospicio

Liberal.—D. Juan Varona.

Conservador.—Don Pedro Izquierdo.

Obrero.—D. Andrés Albarrán.

(Se eligen 2)

Lucas de Torres y Paez

Procurador Decano de los Tribunales

Reunión de Conspicuos

A las siete de la tarde del Domingo último tuvo lugar en Plasencia la anunciada reunión de liberales, á la cual asistieron además de los significados de la Ciudad, el Diputado Provincial D. Alejandro S. Breñas y D. Casiano y D. Julian Cepeda.

Se trató en esta reunión de la marcha general del partido y de las próximas elecciones municipales.

Algo se habló del nombramiento de candidato para las de Diputado á Cortes y se nos dice que reinó una armonía relativa.

Allá ellos; á nosotros, solo nos corresponde aconsejar que el nombrado y posteriormente elegido sepa ante todo y sobre todo cuidar de los intereses de la región.

No aplaudiremos nunca á un representante que considere el acta como un primer peldaño para ascender por la escala de sus ambiciones personales.

Un ejemplo tuvimos en Plasencia y para muestra basta un botón.

Claro es que algunos electores españoles ya rectificadas.

DENTRO Y FUERA

Notas de v

Mañana de sol, de este estremado calcinador que se por la piel y abrasa los huesos primavera y ya las enes se aflojan como en las horas canícula; pero el sol es luz y reflejo los campos brillan irrisadamente, los mares de mios ofrecen á sus caricias fecundas y la semilla que se a en Octubre, levanta bríos cabeza coronada con el que hogaño es ubérrimo.

Los campos extremeños tados, tan amplios como el zonte que abarcan los ojos, más frontera que las sierra Montanchez y allá en la lej las montañas de Magacela, recen en el verdor intenso su generación y hacen pe en cómo se empequeñecerá trojes de los ricos y como granarán las humildes panera mediero.

Y por entre estos campos mos llegando hasta de la provincia de C gún reza la Geogr ni estos pueblos, ni son de la provincia

D. Francisco Casiteligentísimo agricultor sabido hacer de su canto y de su hacienda menar abundante y próspero el cicerone que nos acor cuestión de suerte, de mios, y la de ahora ha sido te local!

Trasponemos un cer visamos Miajadas; un montón de casas agrupadas alrededor de la Iglesia. ¿CÓ rá ese pueblo que he oíd dar «el pueblo de los car Todavía es Extremadura gran incógnita para los p nales del intelectual moderna.

Pero hay que estudiar ca los países; sentir sus dades, observar su vida su pulso.

Y la vida de este campo anchuroso y fecundo de trabajo y de produce hormigueo humano no sol á sol; por las afue chan solemnes y lentas llas del Burdalo, la huéstiende por kilómetros, y taliza es apreciada en leguas á la redonda.

Trabaja esta gente y la moralidad sube á una no muy corrientes.

¡Y cómo crece este empuje de arado, á cosecha!

Nuestros Corresponsales de la Región

Béjar

Las elecciones

La animación electoral ha alcanzado ya á todas las clases sociales.

El sábado por la noche se verificó en casa de D. Francisco Gómez una numerosa reunión, en la que se propuso una candidatura popular.

Solo un *caballero* desafinó en aquel concierto de aspiraciones de orden y moralidad, dando notas políticas, que estaban allí descartadas de antemano.

La prudencia selló los labios de todos, aunque en todos estaba esta pregunta: ¿Si no estaba V. conforme con el objeto de la reunión, que era conocido hasta de los chiquillos, por qué asiste?

Pifia han llamado todos á esa figura.

La población sensata, está conforme con esa candidatura de concentración, que seguramente obtendrá un triunfo brillantísimo.

El bloque de las izquierdas, (a) *revolucionario*, está completamente revolucionado.

Muchos obreros han protestado del nombramiento de candidatos, como representantes de las sociedades obreras, sin que haya precedido su aceptación en junta general.

También algunos de los designados han presentado la renuncia.

Un robo

Desde hace algún tiempo vienen notando bastantes raterías, cuyos autores *no son habidos* por la autoridad.

El sábado entre una menos cuarto, y una y cuarto de la tarde, fueron robados los cepillos de la Iglesia de S. Juan.

Es la tercera vez que esto ocurre no obstante la vigilancia que se ha venido ejerciendo.

Los sacrilegos rateros debían escharon la media hora que empleó el monacillo mayor en la comida, abriendo por dentro para salir por una de las puertas principales.

En dicho día, fué fácil su entrada sin que fueran advertidos, porque hubo Misas durante toda la mañana hasta las doce y media.

Conferencia

El viernes próximo á las tres de la tarde dará el presbítero D. Pablo González una conferencia á las señoras sobre la Buena Prensa.

Imprudencias infantiles

Varios chicos se entretuvieron días pasados en molestar un perro, urgándole desde la gatera de la puerta del corral.

Pasado un rato, el animal dejó de ladrar, por lo cual los chicos creyeron se había retirado al interior.

Uno de ellos asomó la cabeza por el agujero, y entonces el perro que estaba cercano se abalanzó á él haciéndole algunas heridas de consideración en la cara.

Puerto de Sta. Cruz.

Visita Pastoral

Después de haber hecho la Visita de los pueblos de Santa Cruz y la de Ibahernando, el jueves pasado llegó el Ilmo. Sr. Obispo á este pueblo donde fué recibido con tan grandes muestras de cariño como en los anteriores.

Desde aquí salió para Villamesías y Miajadas donde ahora se encuentra.

Miajadas

Llegada del Prelado

El viernes hizo su entrada en esta villa el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis.

A distancia de dos kilómetros le esperaban todos los coches particulares y tan inmenso gentío le vitoreó entusiastamente.

Lo que únicamente se deja entre-

acto seguido verificó la visita de la Iglesia parroquial de Santiago.

Al salir de la Iglesia fué de nuevo aclamado y tan numeroso era el gentío que le rodeaba que apenas se podía dar un paso.

Por la noche predicó el Sr. Obispo un elocuentísimo sermón.

—El sábado se verificó la Visita en el pueblo de Escorial.

—El domingo predicó en Santiago el Sr. Secretario de Cámara; en la mañana de aquel día el Prelado distribuyó más de 600 comuniones.

—Hoy lunes que escribo estas notas, ha salido el Sr. Obispo para los pueblos de Villar y Rena, acompañado del Sr. Secretario de Cámara y de D. Francisco Casillas.

Temblor de tierra

También aquí se sintieron el próximo pasado viernes los efectos del movimiento sísmico que con mayor intensidad se produjo en Badajoz.

Duró el temblor de tierra tres cuartos de minuto, pero en tan breve espacio se advirtió claramente que las casas y los muebles se movían inusitadamente.

En un momento se llenaron las calles de curiosos pero no pasó de ahí.

Saucedilla

Traída de aguas

Proyéctase traer á este pueblo aguas potables á cuyo fin ha llegado un Ayudante ingeniero de Cáceres para marcar el recorrido y colocación de la tubería, cubriéndose los gastos que estas obras ocasionen con el producto de la venta de títulos de la Deuda propiedad del municipio, y se colocará una hermosa fuente junto al frondoso plantío de álamos.

—Los sembrados prometen á seguir así una abundante cosecha, esto es, *la cosecha del pan* ya sabiendo, lo cual es inconcebible.

Preparando las elecciones.

Con motivo de las próximas elecciones de Concejales hay gran movimiento en este pueblo y se gastarán no pocos dulces algunos elementos para la conquista de amigos.

La Cumbre

Temores de un conflicto

Debido á la escasez de las anteriores cosechas, son muchos los vecinos pobres de este pueblo que se han dirigido al Ayuntamiento suplicando se les dé trabajo, á cuya justa demanda se accedió pues de lo contrario, era probable se alterase el orden: solucionado así este conflicto, reina otra vez la paz en este pueblo.

Collado

Asesinato frustrado

El día 14 de los corrientes le ha sido disparado un tiro al Teniente Alcalde de este pueblo, pasándole el proyectil sobre el antebrazo. Gracias al pronto auxilio que le prestó el párroco D. Felicísimo Merchan, se contuvo la gran hemorragia y mientras tanto llegó el facultativo suturando la herida con cinco puntos.

El disparo fué hecho á traición y á la distancia de 30 metros, concurrendo en este hecho varias agravantes de la Ley.

Ha sido capturado el reo, instruyéndose en Jarandilla las diligencias sumariales.

Navalmoral de la Mata

Elecciones Municipales

El día 24 llegó á esta población el exdiputado liberal demócrata Don José Rosado con el fin de estudiar sobre el terreno de acuerdo con sus amigos una candidatura que sea del agrado general. Es muy difícil adelantar juicios sobre el definitivo resultado de las próximas elecciones.

Lo que únicamente se deja entre-

del Sr. Rosado que vá, viene, visita, recibe y despacha igualmente con todos, haciendo equilibrios y combinando conjunciones de ácratas y creyentes, monárquicos y republicanos, liberales é independientes, mauritanos y moretistas y de género común. Y todo por el bien del pueblo.

Proclamación de Concejales

Los puestos vacantes son seis y se han presentado catorce candidatos en cuatro fracciones. De una parte se presenta la candidatura combinada por Rosado y propuesta con carácter independiente constituyéndola D. Antonio Cámara, D. Isidoro Marcos, D. Saturnino Mirón y Don Agustín Marcos; por Don Eloy Sánchez; D. Andrés López, D. Alvaro Lozano, D. Andrés Marcos, y D. Martín Sarró; de otra aparecen, D. Francisco Marcos y Don Pedro Martín Peral sin saberse públicamente de donde vienen ni á donde van; hay además otra candidatura que osenta la representación del Sr. Marqués de la Romana según afirman unos, negándolo otros y la componen D. Amalio Toboso, Don Germán Peral, D. Mariano García y D. José Cafete. Esto es lo que se sabe públicamente de elecciones.

Dios quiera que resulte un Ayuntamiento que se interese por la moral, el orden y la instrucción pública, trayéndonos también cuanto antes las aguas potables de que tan necesitados estamos.

—Damos nuestra afectuosa bienvenida á nuestro ilustre paisano y afamado médico de Béjar D. Ramiro Arroyo quien en compañía de su Sra. esposa é hija ha venido á pasar unos días en este pueblo.

Aldeanueva de la Vera

Proclamación de Candidatos

En la noche de los corrientes han sido proclamados los únicos candidatos que por unanimidad se había acordado proponer por los mayores contribuyentes para las próximas elecciones de Concejales, y como no ha habido más propuestas que las vacantes de Concejales que hay que cubrir, no hay elección puesto que han sido proclamados Concejales por la Junta municipal del Censo Electoral.

Será por tanto Alcalde D. Emilio Martín y Martín; segundo Alcalde, D. Luis Gil Vizcaino, y tercer Alcalde, D. Pedro González Vergara. ¡Llor á los pueblos que así obran y se evitan de luchas y contiendas políticas!

Corriendo lapólvora

Un *cafre* de esta localidad, cometiéndole en la noche del 24 la barbaridad de entretenerse en hacer disparos de arma de fuego en la vía pública; fué detenido por los vigilantes nocturnos quienes le encerraron en el calabozo pasando el consabido parte á la autoridad la que no dejará impune al autor de este abuso.

Cuestión resuelta á garrotazos

En la tarde del domingo rieron dos sujetos quienes se propinaron mutuamente sendos garrotazos, saliendo de la refriega lesionados ambos contendientes.

Resurgimiento de una Cofradía

El Sr. Cura párroco D. Justo Pulido ha invitado á los Sres. D. Hipólito Pavón, D. Abundio Manrique, D. Ignacio Soria y otras varias y prestigiosas personalidades de este pueblo á una reunión que tuvo lugar en la sacristía de esta Iglesia con el fin de fomentar la casi deshecha Cofradía del Stmo. Cristo del Sepulcro, logrando inscribir en pocos días 105 cofrades, quienes oportunamente presentarán el Reglamento por que han de regirse á la aprobación del

Huertas de Animas

Curioso espectáculo

Por subir el precio del pan, han sido multadas algunas panaderías quienes fueron ante el Alcalde á protestar de la multa que se les había impuesto; pero á estas se unieron otras *no panaderías para protestar de la protesta de las primeras.* ¡Magnífico!

Batida á los lobos

Cuatro días han durado las batidas dadas á los lobos que venían causando grandes destrozos en los ganados y en el día tercero se consiguió matar una hermosa loba que amamantaba ocho lobeznos.

Ha sido digno de admiración el ejemplo de solidaridad que han dado los labradores de este Arrabal al unirse para la común defensa, así como es censurable la conducta seguida por algunos de Trujillo negándose rotundamente á la cooperación de esta obra de general utilidad.

Trujillo

Cariñoso recibimiento

Según las noticias que se reciben en esta, ha sido muy entusiasta el recibimiento que en Majadas hicieron el jueves pasado al Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis y á su Secretario D. José Polo Benito. Son esperados estos ilustres viajeros dentro de pocos días en esta localidad.

—El sábado de la semana pasada dió principio con una concurrencia numerosa de fieles, la solemne novena que todos los años se viene celebrando en honor del Smo. Cristo de la Salud en la ermita de San Lázaro. La misa de la fiesta principal la dirá el Sr. Arcipreste y predicará en ella D. Maximino Ramos.

—Para asistir á la solemne profesión religiosa de su hermana, ha salido con dirección á la Corte en uno de sus automóviles D. José María Palacios acompañado de su amigo el farmacéutico D. Manuel Corrales.

Tienda de reses bravas.

En la dehesa denominada Casita de piedra hincada se efectuará en los días 27 y 28 la tienda de reses bravas de la ganadería del Sr. Conde de Trespalacios en la cual actuarán los novilleros *Jáqueta, Lobito* y el picador *Varillas*.

—Han salido para sus respectivas posesiones en el campo varias familias acaudaladas, entre otras la de D. Pedro la Calle, D. Julián Guadiana, D. Andrés Lecos y D. Pedro Torres.

—Ha regresado de las renombradas ferias de Brozas y San Marcos nuestro amigo y suscriptor D. Enrique Elías habiendo comprado mucho ganado vacuno.

Disgusto general

Reina en esta gran disgusto por lo injustificado de la subida del precio del pan apesar de la hermosa cosecha que se presenta; no solo lo ha subido la Electro Harinera cinco céntimos sino también todos los panaderos.

—Sin necesidad de verificarse las elecciones el día dos de Mayo, queda constituido este Ayuntamiento en la forma siguiente:

Conservadores; Alcalde, D. José Grande.

Concejales; D. José Montalvo, Don Felipe Lozano, D. Gregorio Tercero, D. Antonio Mateos.

Liberales; D. Fernando Orellana, D. Fulgencio Montero y D. Julio Cámara.

Muchos han sido los Corresponsales que de los pueblos de esta región nos han notificado haber sentido el fenómeno sísmico que tuvo lugar en la tarde del 23 de los corrientes.

De entre estos, en los que más se notó por su duración y efectos más visibles fueron en Aldeanueva de la Vera, Navalmoral de la Mata, García, Trujillo, Monroy, Huertas de Animas, Pasarón, Madrigalejo, Sau-

las calles desemboca el on apretujándose; la industria de aquí de colores chis las casas enjabelgadas... cuadro de luz este que ve la entrada del pueblo. Y este mar de cabezas se as vocean regocijadas las los hurras se repiten ca- z con entusiasmo creciente relato entra en el pueblo y lo voces de hijos cariñosos, iendo caricias de pueblos banos.

abs un remolino el que se á la puerta de la casa so- ra donde se hospeda el Pre- er una casa-palacio que es ién templo del trabajo, de rabajo á que se entrega ngo un agricultor que cono- y campo y que lo ama, Don acisco Casillas.

P. B.

Majadas, 26-4-1909.

Ferrocarril de Béjar

Fuente de S. Esteban

Los ingenieros y ayudantes, Lostan, Rodríguez del San Martín y Torquemada están haciendo por el valle atuecas la comprobación de estudios hechos para la rucción del ferro-carril serio que ha de unir á Béjar Fuentes de San Esteban, do por la Alberca.

Este pueblo y aún en las es despierta mucho entusiasmo la construcción, que se próxima, de citado ferro que unirá la misera re- mundo civilizado.

MODERNA SOL 47

atos modernos, produc- de patente; sales de s mejores marcas; óvu- de todas clases; sueros les; Oxígeno puro.

Servicio Esmeradísino

el Teatro Romero

En la noche del sábado se ants por la compañía del chado el drama titulado olo y en la noche del do- el viejo drama italiano *te civil*.

Las obras fueron admirate representadas, desco- nte todos los Sres. Brocha- Ferrero, artistas dignos y las Sras. Esther y

Hay ano, anoche tuvo lu- estreno de la Comedia opazón á Corazón. No

de espacio para es- obra, pero puede ase- que es un grosero plá- otra de Benavente en rmino y en segundo do de un principiante, la, cursilona, más falsa imil y sobre todo de cosa que nosotros siem- traremos en la escena. que ha obtenido 200 ataciones en... Romea!...

degran moda, eselmás

del de vaca comunica al cutis la sua- rciopelo y una perfecta e venta en la Perfumería

de 17